

COLABORACION

De la Isla Dorada

(Postales y Bocetos)

En hermoso volumen y bajo este título sugestivo ha coleccionado el distinguido literato y poeta don José María Tous y Maroto las postales y bocetos que han ido apareciendo en LA ALMUDAINA, hasta la compilación del libro.

Su aparición en las columnas del periódico, desde que asomó la primera postal, era aguardada con ansia y leída con avidez. Sabíase que vendría perfumada con aroma de pino ó de madreleiva ó de romero tenaz y que henchiría el pecho con un amplio aliento confortante, y que traería sombra y refrigerio como una rama frondosa cortada del monte. Así es que cuando han llegado á número conveniente las postales, los que habían saboreado su lectura como se saborea un fruto montañés, anhelaban y pedían que se reuniesen de la dispersión; así es que se ordenó y compiló el selecto volumen.

Postales hay tan hondamente sentidas y tan eficazmente descritas que serían muy bellas poesías sólo con el trabajo de la cristalización en estrofas que por lo mismo que son lentas de hacer tienen más dura consistencia que la prosa desatada. Tal es por ejemplo la postal intitulada *Dejá una de las más bellas del libro*. A pesar de la comparación que evoca este título idéntico al de tres lindísimos sonetos de Juan Alcover, todavía hay en ella notas muy personales y muy sentidas: la altivez del pueblito cimero y roquero, la fraternal compañía de la mar temerosa é inmensa, la procesión nocturna de las luciérnagas con las candelitas encendidas, y el parpadeo de las luces domésticas semejantes al titilar de ojos juveniles...

Los paisajes montañeses son los que más me agradan en el libro. Así *La Ermita de Valldemosa*, *Lluch* son deliciosos de leer, y singular *El invierno en la montaña* en donde está sobriamente descrita la caza matinal de los tordos «de plumón atigrado y alas oscuras como los celajes de los días invernales en que tatas aves, se aventuran á cruzar el mar». De su lectura sale uno con una impresión de escalofrío.

Tratarse de cosas no conocidas por este público, y sería menudado este breve, artículo bibliográfico. El favor que los lectores han dispensado al libro, aun antes de que la prensa hablara de él, excusa la labor de ponderación y encarecimiento que justamente merece.

En *Bocetos* los paisajes se iluminan con resplandores de tragedia, con placida luz de idilio ó con *luminosos blues* de ingenuas narraciones populares. Dilatando un poco más el tema, podría urdirse una trama novelesca de singular hechizo como aquellas en que años atrás se solazaba la literatura insular, á la manera de *Géminis*.

L. RIBER, Pbro.

COLABORACION

Rusiñol y Cambó á Ibiza

Antigüedades de Ibiza.— Rusiñol coleccionista de vidrios.— «Pica-ro» artista y comisionista.— La necrópolis del «Puig dels molins».— Cambó arquéologo.— Todo podría ser

Se tuercie hacia la derecha, después hacia la izquierda, luego nos detenemos ante un gran zaguán, nos enhebramos por una escalera arriba y allá, en lo alto, en las cubiertas, donde solemos vivir todos los idealistas llamamos á una puerta. Estamos en casa de Costa de «Pica-ro» el dibujante muy conocido del público barcelonés. He llegado hasta aquí acompañando á Santiago Rusiñol que viene en busca de unos vidrios antiguos encontrados y remitidos desde Ibiza. Pica-ro, como tantos otros artistas jóvenes ha de lidiar á «plaza partida» para seguir adelante entre las luchas del mundo, y en vez de decidirse á abrir un colmado ó cinematógrafo, ha resuelto hacerse comisionista de arte y arqueólogo. Hijo ó emparentado con personas residentes en la isla antedicha, ha formado sociedad con el propietario del *Puig dels molins* necrópolis griega que por lo que hasta hoy ha dado de sí parece encerrar un venero de antigüedades. En Ibiza, según los pocos datos que he podido recoger se han encontrado hasta hoy tres necrópolis la que la sociedad arqueológica ibicenca posee y explora; la que pertenece al señor Vives Escudero; y la que hoy excava Costa y un allegado suyo. Se han hecho investigaciones en otros terrenos de la isla y en Con-

jera, pero por lo visto han resultado infructuosas.

Entre los dedos de Rusiñol tiemblan y destellan las menudas riquezas que han dormido siglos en las necrópolis que romanos y moros profanaron tal vez. En las manos del artista, que han acumulado el tesoro del *Com Ferrat*, aparecen los idillos; los amuletos; los sellos labrados en piedras admirables; los la-crimatorios en cuya patina se mezcla el azul del cielo, el verde de mar, el color de la perla y la luz de la luna. Trás de ellos vienen las pequeñas anillas de vidrio matizadas de mil tonos imposibles; las caretas que colgaron de las arracadas y en las que brilló el oro con su esplendor inalterable que el tiempo y la tierra no han logrado apagar.

La vista experta de Rusiñol observa cada objeto atentamente mientras que sobre las paredes, y en la penumbra de la pantalla de la lámpara, los barro antiguos desenterrados también en Ibiza, guardan el secreto del tiempo pasado y de las gentes muertas que los contemplaron y utilizaron hace siglos con menos codicia y menos veneración que los hombres de ahora.

Dentro de unos días, á fin de mes probablemente, saldrá Rusiñol para Mallorca, donde se propone pintar durante Julio y Agosto. Aquí se ha iniciado la idea de obsequiarle con un banquete para celebrar la medalla de primera clase que nuestro amigo ha alcanzado en la Exposición de Madrid. Una vez verificada la fiesta, partirá Rusiñol para esa isla; y ya en Mallorca, en Agosto próximo, se trasladará unos días á Ibiza con el propósito de conocer nuevos paisajes y visitar las necrópolis.

En Agosto también visitará Cambó á la isla de Ibiza. Me dicen que la Sociedad Arqueológica de aquella ciudad le ha invitado á presenciar las excavaciones de algunas tumbas antiguas y le ha ofrecido regalarle lo que ellas encierran... aunque sea el proyecto de las mancomunidades.

M. SARMIENTO

De l'eixida al Torrent de Pareys

(Impressió)

Torbada la quietud pe'l bull frisós d'un matinal eixir de munió ardenta, desclou l'amp; horitzó la macilenta claror d'un jorn d'estiu esplendorós.

Del vaixell, fumetjant, net, olorós, ressona pe'ls espays la veu potenta, y empren al punt la via somrienta, mentra el rey de le llum s'alsa ufandós.

Llavors, ¡visió sublim!, la costa brava va fent de la munió sa noble esclava, qu'in gosa tot l'encant ab frenesi.

Y encens, calor y llum, art y bellesa, mantenen la jornada ab llama encesa pe'l cor y pensament del mallorquí.

A. GARCIA ROVER

Dins el «Cataluña» Juny, 1912.

DIVAGACIONES POLITICAS

La rásaga futurista

Hay quien dice que «los muertos mandan» y que de ahí dimana la infelicidad de los hombres. El peso de la tradición paraliza á las sociedades quitándoles toda libertad de movimientos y convirtiéndolo á la época actual en esclava de las épocas pasadas. Para muchos novadores, la humanidad no ha empezado á vivir todavía su propia existencia, limitándose á sobrevivir y perpetuarse bajo formas impuestas por los viejos siglos, en una especie de angustia histórica. Pero esta teoría, si en algún momento ha podido ser exacta no parece aplicable al momento de ahora. Ahora mandan, con mayor imperio que los muertos, los que todavía han de nacer. De la falsa tradición hemos ido á parar al extremo contrario: al falso progreso; y las generaciones actuales, en el tiempo que nos ha tocado vivir, no viven tampoco por el mismo ni para sí mismas. No son más que el juguete de las generaciones futuras.

¿De las generaciones futuras... Es mucho decir todavía: de lo que se nos antoja que serán esas futuras é ignotas generaciones. Es decir, que somos juguete del enigma y del misterio. En nombre del porvenir, en nombre de las humanidades que duermen ahora en las sombras del no ser esperando la evocación ó soplo que las traiga sucesivamente á la vida, se enloquece á los hombres y se los lanza á toda suerte de violencias, de temeridades, de locuras. [Locuras sublimes]—dicen muchos. No; locuras vulgares, que no pocas veces degeneran en grandes crímenes colectivos y en catástrofes que no admiten después compostura ni reparación. Es fácil hablar del porvenir y aturdir á la gente con la pintura de las edades de oro que llegarán, al cabo de esas jornadas de siglos á que se fía la veracidad de los modernos profetas. Nada más obvio que abrir el libro del Destino para leer en él la lección que á cada uno se le antoja; risueña y apacible ó trágica y sombría, dorada como una aurora ó sangrienta y lúgubre como un anochecer otoñal.

Y, sin embargo, nadie, ó casi nadie, con

la conciencia despierta y con el sentimiento de una inexorable responsabilidad, se interroga á sí mismo, planteándose estas sencillas cuestiones: ¿Es lícito sacrificar á los hombres de ahora en holocausto de los hombres de mañana? ¿Son aceptas á los míseros esas hecatombes ofrecidas al terrible Moloch de los tiempos venideros? ¿Qué suerte de feroces milicismos os este de las esperanzas milenarias, nunca saciada de víctimas ni de sangre, para que á la postre no se vean agraciadas y sea la maldición de la posteridad el premio concedido á tanta demencia? Yo no creo que se pueda trabajar sólidamente para la sociedad futura de otra manera que mejorando la actual; ni existe, en la esfera de la historia, el derecho de atormentar á una edad y á unos hombres ciertos, vivientes y tangibles, en obsequio á la bruma lejana de una descendencia desconocida é incognoscible.

Héroes, son sin duda, cuantos se sacrifican en aras de nuestra especie y por el amor de sus semejantes: el mártir de la caridad, que sucumbe asistiendo al prójimo en el horror de las epidemias; el mártir de la ciencia que se intoxica por efecto de sus experimentos y manipulaciones peligrosas; el mártir del deber ó de la abnegación que afronta los mayores peligros, fiel á su consigna, en las alturas del mando ó las más humildes posiciones de la existencia: como guardián de la tranquilidad pública, como marino, como conductor de una locomotora. Pero, ¡cuánta distancia no va de tales abnegaciones á la brutal ceguera del que coloca un explosivo, aun dispuesto á volar con él, creyendo que esa obra infame pueda tener algún remoto y lejano efecto de beneficio, alguna resultancia de transformación y mejora!

En nombre de la humanidad abstracta se hace infelices á los hombres, tomados uno á uno; en nombre de no sé qué tiempos mesiánicos y que no han de llegar jamás se vuelve aborrecible el tiempo presente, el que le toca vivir y emplear á cada generación determinada. Sacar fuera de este tiempo y de esta generación el centro de gravedad de los ideales políticos y sociales, es hacer perpetuos el odio, la guerra, el fratricidio. ¡Ni qué sabemos nosotros de esas necesidades remotas de unos hombres todavía envueltos en la nada, ni cómo responderán las ironías del destino á nuestros afanes insensatos por mejorar *ad millennium* la suerte de nuestra especie? Sólo un egoísmo que físiaba con la barbarie pudo arrancar esta famosa expresión: «Después de mí, el diluvio». Pero mucho más bárbara todavía me parece la temeridad de los que desencadenan los diluvios sobre el mundo presente, á beneficio de un Eldorado utópico y que nada ni nadie asegura en las últimas lejanías de ese porvenir de «enseño y de niebla».

Ley de la vida parece ser la lucha, aunque no su objeto, como se pretende y se ha pretendido por muchos años. Se lucha para conservar la existencia, para asegurarla, para extenderla, para ampararla contra los riesgos de la fatalidad y la naturaleza indiferente ó enemiga. No se vive para luchar; se lucha para vivir. La lucha no es un fin en sí mismo, sino un medio para la mayor felicidad del mayor número; y el ideal consistiera en suprimirla ó atenuarla todo lo posible. Y si esto es así, el colocar perpetuamente fuera de nuestro tiempo y de nuestra inmediata descendencia el objetivo de toda aspiración política ó social, ¡no es eternizar y perpetuar la revolución, aceptada antes de ahora sólo para estados excepcionales y como supremo recurso, al decir de los revolucionarios mismos?

A esto conducen lógicamente las concepciones futuristas que se han desatado sobre una parte de la sociedad contemporánea: á la revolución permanente. Y esta es la fase en que ha entrado la vida política en casi todos los pueblos de la tierra: en la fase de la revolución permanente. Porque tal como están planteadas las cosas en la actualidad y mientras esos perniciosos estados de espíritu no se modifican de una manera radicalísima, fuera insigne simpleza creer que el triunfo de las aspiraciones revolucionarias había de conducirnos á una normalidad medianamente estable. Como indicaba el otro día, cada revolución triunfante viene ya preñada de la revolución futura y cada asalto anunciado como acción final y definitiva, trae el germen de cien y cien consagraciones inabarcables. De donde resulta que las profecías que ofrecen al hombre ofuscado el paraíso terrenal de *La sociedad futura*, tranquila y feliz, justa y benéfica, amorosa, bienaventurada y para siempre indestructible, son tan paradójicas que hacen depender ese resultado de una lucha eterna contra el día de hoy, y las instituciones de hoy, y la humanidad de hoy, en todo momento y en todo siglo, á beneficio de la humanidad y del siglo siguientes... y así hasta la consumación de ellos, por toda la eternidad.

No. Cuidémonos de nuestro tiempo y atengámonos á nuestro tiempo. Lo que para él consigamos de beneficioso, eso será también una base ó peñón para el beneficio futuro. Seamos previsores que es la mejor manera de atender al porvenir, más no futuristas, que ello equivale á dudar á todos y á hacer la infelicidad de todos en obsequio de una divinidad tenebrosa y hermética, voraz y sin entrañas, á la cual no es posible hartar ni aplacar en tiempo alguno ni por largueza que se ponga en echar cada día su torta á tan insaciable canchero. Hay que limpiar al espíritu contemporáneo de las ofuscaciones que sobre él han ido cayendo; hay que restituirle la sana visión de las cosas que en gran parte ha perdido, en sus calenturientos delirantes, en sus noches de sonambulismo. El centro de nuestra actividad está en la hora presente, aprovechada en beneficio de los hombres actuales y en contacto con nosotros. Sólo así podemos servir lealmente al mañana y á los hombres de mañana.

Miguel S. OLIVER

(De La Vanguardia)

Lecturas y Comentarios

Fenómeno eléctrico.—Horrible malanca.—Millonarios antiguos y modernos.

Ha sido observado en los arrabales de París estación del ferrocarril de Clichy Lavalliois, un curiosísimo fenómeno de telegrafía sin hilos. Junto á la vía se habían instalado recientemente unos cables telegráficos sostenidos por pilones provistos de aisladores análogos á los ordinarios; pero sin que estuvieran unidos á ningún puesto telegráfico.

Los obreros electricistas que trabajaban allí tocaron dichos hilos y recibieron violentas sacudidas. Avisaron inmediatamente los ingenieros, y se estudió dicho fenómeno demostrándose ayer que la causa eran las ondas hertzianas emitidas por la estación de telegrafía sin hilos de la Torre Eiffel.

Prosiguiendo las experiencias establecióse contacto entre dichos hilos y un aparato receptor, y se consiguió interceptar algunos radiotelegramas enviados de la Torre Eiffel y otros puestos de telegrafía sin hilos.

Resulta de todo esto que una pura casualidad ha realizado en un grupo de hilos de Clichy Lavalliois resultados inútilmente intentados en otros sitios en donde habiendo se instalado expreso puestos de telegrafía sin hilos, no se había conseguido nunca recibir radiogramas de la Torre Eiffel. Las observaciones consignadas en Clichy Lavalliois, aparte de su interés puramente científico, están llamadas á proporcionar datos utilísimos para diversas aplicaciones de la telegrafía sin hilos.

El loco Cristóbal Pouzanco que había sido encerrado en un manicomio de Alessandria por haber muerto este mismo año á una niña suya, ha escapado á la vigilancia de los guardas y ha entrado en su casa matando á cuchilladas en el cuello á su hermano, su cuñada y dos sobrinos suyos, una niña de cuatro años y un niño de tres. Los cuatro victimas tienen casi separadas del tronco las cabezas. Después de tal matanza el loco ha regresado al manicomio.

Las residencias y los palacios de los reyes y príncipes de la Edad Media se nos presentan hoy resplandecientes de riqueza y opulencia. Los escritores antiguos no escatiman los elogios, y todo lo que subsiste de aquellos tesoros y de aquellas obras de arte nos parece por su antigüedad y por la perfección de su estilo, la última palabra del trabajo humano.

Los multimillonarios americanos que para lucir sus riquezas buscan por residencia los castillos del Renacimiento francés, no han podido producir nada que se aproxime siquiera á la belleza de un castillo de Brancisco á orillas del Loira, por ejemplo. Pero con todas estas consideraciones, y viendo que el arte del pasado sobrepuja á la arquitectura moderna, suele olvidarse que, si los príncipes de antaño tenían muy buen gusto, poseían mucho menos dinero que los millonarios de ahora. Los príncipes de Ferrara ó de Milán; los duques de Borgoña, los reyes de España y los monarcas de Francia, á quienes entremos en un sueño de magnificencia y grandeza, eran unos pobres, comparados con un Rockefeller ó un Vanderbilt.

Los ricos de hoy son seis veces mas opulentos y doce veces más numerosos que los príncipes mas poderosos anteriores á la Revolución francesa, aunque éstos eran ya diez veces mas ricos y veinte veces mas numerosos que los mas poderosos príncipes de la Edad Media.

La clase popular de ahora tiene ingreso doble de grandes que la que la precedió. En Francia hay actualmente cerca de mil personas cuya renta pasa de 200.000 francos. Entre ellas figuran 350 con más de 500.000 francos de renta, 120 pueden gastar anualmente un millón 50 y dos, millones y medio y diez mas de 4 millones.

Según cálculos aproximados, en Francia no había á fines del siglo XVI ningun hombre cuya renta excediese de cuatro millones.

No llegaba á esa cifra siquiera la lista de los reyes. Luis IX, en se costosa cruzada del año 1251, apenas gastó tres millones; Francisco I, á pesar de su proverbial largueza, se contentaba con un gasto de millón y medio al año, para el sostenimiento de su corte, y Luis XVI no gastó nunca más de 20 millones anuales en las fabulosas magnificencias de su corte, que asombraba á Europa.

La dote de una princesa era una pequeñez comparada con las fortunas que los multimillonarios de hoy sportan á su matrimonio.

Las princesas Reales de la corte de Francia de los siglos XIII al XVI, rara vez llevaron más de 500.000 francos de dote.

Actualmente el desarrollo del comercio y la extensión de los negocios han hecho posibles las fortunas colosales con las que ni siquiera soñarían Creso ni Harum-ir Raschid, á quienes se considera como prototipos de la riqueza.

ARGOS

LA CONVENCIÓN DE CHICAGO

Roosevelt presentaráse candidato independiente

Nueva York.—El partido republicano se ha dividido en dos grandes agrupaciones.

Roosevelt, en vista de que en todas las votaciones de la Convención resultaba derrotado, ha decidido romper sus relaciones con ella y con el partido republicano, y organizar una agrupación política independiente.

Desde la noche del miércoles al jueves Roosevelt tenía decidido en principio romper por la unidad del partido republicano.

A las doce y media de la noche reunió á los delegados amigos en el «hall», floritino del hotel del Congreso, la más vasta sala de Chicago.

Fúesole delante del retrato, en que aparece de tamaño natural, con un pie sobre el lomo de un león acostado, y habló así: «Fuesto que se nos atropela, puesto que aun aquellos de entre vosotros que forman parte del Comité de validación de mandatos no pueden conseguir que se les oiga, no obstante defender la justicia, y han tenido que salirse del local, he aquí el consejo que os doy:»

Si en la próxima sesión de la Convención los tratados que os estáis siendo des de hace tres días, sublevoas, rehusad la compañía de los representantes elegidos por medio del fraude y de la corrupción.

Y vuestros jefes verán que se hace luego. Retirados de la Convención, pero permaneciendo en el Coliseum como espectadores. Puesto que nuestros enemigos lo quieren, habrá dos candidatos á la Presidencia y otros dos en las elecciones de gobernadores de los Estados.

Ya sabemos cuál será uno de los candidatos á la Presidencia. El otro, vosotros lo elegiréis.

El jueves por la mañana, Roosevelt confirió con sus lugartenientes, y luego reunió nuevamente á sus partidarios.

Y les dijo: «He pasado el Rubicon. Esta tarde se meteréis á la Convención una moción nueva, pidiendo que los delegados elegidos mediante fraude no puedan tomar parte en las votaciones.»

Si sois vencidos, no aceptéis la derrota. Espero que os negaréis á sentaros junto á personas que se arrojan el derecho de ser jueces y partes, y que renunciaréis á reconocer una mayoría compuesta ilegalmente, y que no puede llamarse Convención republicana. Vosotros sois los que constituis la verdadera mayoría, la mayoría legal de la Convención.

El viernes, al ser abierta la sesión de la Convención, Root, presidente de ella, dijo que el Comité de validación de actas no había terminado completamente sus trabajos.

Acordóse que fueran votados los dictámenes.

Los rooseveltianos pidieron que los delegados cuyos mandatos eran dudosos no tomaran parte en las votaciones.

La Convención, por mayoría, acordó que los mandatos de dichos delegados no eran dudosos.

Cuando se votó el dictamen sobre las actas de Alabama, que los rooseveltianos dicen son falsas, se promovió gran escándalo.

En vista de que la Convención, validando los mandatos, aseguraba la mayoría á Taft, Roosevelt hizo público que constituía nuevo partido.

Cuando los taftistas abandonen Chicago, los rooseveltianos se reunirán en el Coliseum y elegirán á Roosevelt candidato á la Presidencia.

Dícese que muchos rooseveltianos de marca abandonarán á Roosevelt y votarán por Taft, estimando que éste tiene más probabilidades de ser elegido Presidente.

Sin embargo es opinión general que la división de los republicanos dará el triunfo á los demócratas.

Estos celebran la Convención en Basimore.

Han elegido Presidente de ella al juez Parker, que fue candidato de su partido á la Presidencia.

Varios demócratas de significación inspiran á ser proclamos candidatos.

El *speaker* de Representantes, Champ Clark, tiene asegurados 467 sufragios.

Le sigue muy de cerca el gobernador de Nueva Jersey, Wilson.

También tienen sufragios los gobernadores por Harmon y Judson y el representante de Underwood.

Á última hora se asegura que Guillermo Bryan, el gran orador demócrata, que fue elegido candidato frente á Mac Kinley, por haber pronunciado un discurso donde acusaba á los republicanos de haber clavado al pueblo en cruz de oro, reunirá la mayoría de los sufragios.

Se han extraviado una porrita foetteriere, de color blanco con manchas oscuras, que atiende al nombre de Ali. La persona que la tenga en su

poder puede pasar por esta redacción y le indicaremos el dueño.

Ayer por la mañana se recibió en el Obisado el siguiente telegrama de Roma, expedido por el Director de la peregrinación M. I. señor don Martín Llobera.

«Civita-vecchia, 25 (8'65)
Llegados cuatro mañana.
Viaje ideal.
Llobera»

En el corral común de la villa de Lloseta se hallan á disposición del que acredite ser su dueño dos cabritos que fueron encontrados abandonados en la vía pública.

Comunica la guardia civil del puesto de Santa Eulalia haber puesto á disposición del Juzgado á un individuo presunto autor de dos hurtos, uno de 10 pesetas y otro de 45, á dos distintos vecinos de la parroquia de San Carlos.

Por la guardia municipal tuvo que ser en la madrugada de ayer conducido al depósito de Capuchinos un individuo que debido á su estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Leemos en el *Correo de Mallorca* y copiamos por tratarse de nuestra excursión:

«El vapor «Cataluña», que estuvo anteayer en Andraitx con motivo de la excursión organizada por nuestro colega «La Almudaina», ha sido el primer vapor de considerable tonelaje que ha fundeado y anarrado en aquel muelle después de la última reforma.»

Animadísimo se vieron las sesiones dadas ayer en el cine de la Asistencia Palmesana, siendo muy celebradas las películas corridas de toros por *Fuentes*, *Machaco* y *Cocherito de Bilbao* y las *Carreras de automóviles* en las que se disputaba la copa de España.

Una petición del público se repetirá esta noche la corrida de toros.

La película que obtuvo un verdadero éxito fue la titulada *Tom-Butler ó aventuras enigmáticas*, la cual figurará en el programa de esta noche y en el de mañana jueves.

Unos vecinos del arrabal de Santa Catalina encontraron anteayer en el punto conocido «Sa Sinia» un cajoncito con tres llaves y en su interior un pégare, el cual entregaron á la Benemérita del puesto del Terreno.

Dicho cajón resultó ser el sustraído el día 10 de Mayo último en una tienda de comestibles de la calle de la Industria, conteniendo cierta cantidad de dinero.

Los autores de este hurto no han podido ser habidos.

La Benemérita del puesto de Campos ha puesto á disposición del Juz municipal de la misma á un individuo presunto autor de haber agredido á una hermana suya produciéndole algunas contusiones.

Ayer por la mañana tuvo que ser curado en la casa de Socorro un muchacho que se había clavado una aguja en el pecho, la que le fue extraída por el médico municipal de guardia.

En La Puebla fué detenido por la guardia civil un individuo presunto autor de haber sustraído un trillo de hierro de la finca «Ca'n Maa-net» de aquel término municipal.

El apresado sujeto con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

Habiendo llegado á noticias de los Inspectores del Cuerpo de Policía de que un individuo que decía llamarse Juan Oliver Puigserver, se había presentado al dueño de la fonda *El Peri*, diciendo que era escribiente del expresado cuerpo con destino á esta ciudad, pidiendo quedarse en la fonda en calidad de huésped, á lo que accedió el dueño comiendo varios días, al cabo de los cuales había desaparecido sin pagar la cuenta, se procedió á su detención, confesándose autor del hecho.

Dicho individuo con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

Del Ejército

Se han puesto á la venta por el Depósito de la Guerra los croquis de Arclia y Kazar Quebr (Marruecos) en escalas de 1 por 10.000 al precio de 0'50 pesetas cada uno.

Se ha dispuesto que los Generales, Jefes y Oficiales que lo deseen puedan usar con el pantalón de verano, el calzado y polainas de campaña fijados en la R. O. de 10 octubre 1908, siendo esta última del modelo adoptado para los profesores y alumnos de la escuela de aquilación.

Dos capitanes de Infantería don Miguel Garau Sureda del Regimiento de Palma 61 y don Joaquín Artzabalaga Gallego, del de Menorca núm. 70 han sido destinados al de Asía núm. 55 y Batallón cazadores de Estella número 14, respectivamente.

Los segundos Tenientes (E. R.) don Crispiniano Sanchez Donzire y don José Juan Mari han sido destinados al Regimiento de Menorca número 70 y Batallón cazadores de Ibiza número 19 respectivamente.

Los cabos de Tambores Manuel Gerver Paez del Regimiento de Inca número 62 y Dionisio Sanz Santisteban del de Oriativa número 65 han sido destinados respectivamente a este y al referido de Inca.

Los Maestros de Taller de 3.ª clase don José Lopez Coala del Parque de Artillería de esta Isla y don José Calderón Fernández del de Cadix, han sido destinados respectivamente al de Menorca y Mallorca.

El Coronel de la Comandancia de Artillería de esta Isla don José Mendez Vallido ha sido destinado a excedente en la 2.ª Región (Sevilla).

Dicha enseñanza se completa con excursiones a las fincas y bodegas más importantes de la comarca. Otro medio de enseñanza lo encuentran los alumnos en el cambio de impresiones entre ellos, en su mayoría de poblaciones vitícolas diferentes y que, dedicados activamente a lo mismo, se ilustran mutuamente respecto a aquello que la experiencia individual haya demostrado ser mejor.

El número de plazas es solo de 30 con el fin de hacer más fructífera la enseñanza. Si exceden los solicitantes, como siempre sucede en los exámenes, se sortea. Mallorca ha sido este año muy favorecida, pues han asistido 5 alumnos, entre ellos nuestros amigos D. Francisco Socias, propietario y Diputado provincial y D. Miguel Cardell, viticultor de Porreras.

Por R. O. del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los músicos mayores queden exceptuados del depósito preventivo para contraer matrimonio, considerándolos en igual caso que a los que el personal de Oficiales de los cuerpos auxiliares del Ejército.

Caída de un tren

Antaayer al hallarse el tren que llega a Palma a las dos y media entre las estaciones de Santa María y Marratxi cayó fuera de la vía una señora vecina de La Puebla.

Apercibido de ello uno de los conductores sonó el timbre de alarma y paró el convoy recogiendo a la referida señora que resultó solamente con ligeras contusiones las que le fueron curadas al llegar a Marratxi. El hecho fué casual.

Notas municipales

Ayer a las doce y media se reunió la Comisión de Obras del Ayuntamiento aprobando varios permisos para obras particulares y diferentes cuentas.

Para hoy están convocadas las Comisiones de Hacienda y de Gobierno y Policía para resolver diferentes asuntos de trámite.

De las Islas

Mahón

Las obreras de monederos de plata que trabajan en Alayor se han declarado en huelga por considerar demasiado bajo el precio que por la mano de obra se les abona.

Los obreros del mismo ramo secundan esta actitud y han ido también al paro.

El señor Delegado del Gobierno interviene en el conflicto para encontrar una solución satisfactoria que lo resuelva.

La Junta directiva del Ateneo Científico, Literario y Artístico ha acordado en su última sesión encargar a don Francisco Hernández Sanz el diploma policromado para premiar el mejor trabajo que se presente en el concurso de *Folklore*, y celebrar en el próximo otoño una velada en memoria de don Marcelino Menéndez Pelayo y otra en conmemoración del centenario del literato mahonés Fernando Patxot, conocido por Ortiz de la Vega.

Manacor

Con solemnidad inusitada se ha celebrado el día 24 en el convento de Padres Dominicos de esta ciudad la fiesta que todos los años dedica a su esclarecida Reina la Asociación de la Madre del Amor Hermoso.

Lo extraordinario de esta festividad se debe a haberse estrenado un magnífico retablo de estilo renacentista dorado y a una preciosa efigie de la Madre del Amor Hermoso construida en los talleres del reputado escultor de Barcelona don Sebastián Senalera.

En el retablo, coronado con el escudo de la Orden Dominicana, se destaca en artístico nicho la imagen de la Santísima Virgen con sus brazos extendidos en actitud de abrazar a sus devotos; y a los lados del altar, pintados de mano ginestrata, las figuras de San Blas y Santa Bárbara de quienes son fervorosos devotos los hijos de Manacor. Se cantaron, la víspera por la noche, solemnidades completas, y el día de la fiesta, el canónigo don Nadal Garau, ayudado de los sacerdotes, repartió el pan de los ángeles a los muchísimos fillos que se acercaron a la divina mesa. Hizo fervorosas plegarias el entusiasmado amante de María don Miguel Fuster, antiguo director de la cofradía, y amenizó el acto la capilla del convento cantando religiosos motetes.

A las diez, el canónigo don Cayetano Puerto, chantre de la Catedral de Orihuela, procedió a la bendición del retablo e imagen siendo padrinos respectivamente los angelicales niños Juan March Sorvera y Francisca Riera Sorvera y las señoras don Lorenzo Caldentey Perelló y doña Juana Riera Nadal. Se cantó después una solemne misa y ocupó la esgrada el catedrático don Nadal Garau, quien, con palabra fácil y corazón entusiasta, cantó las escencias del «Amor Hermoso».

En resumen: la imagen bellísima, el retablo magnífico, el orador elocuente, la música muy selecta y muy bien interpretada, mereciendo singular aplauso el triple Eusebio Ferrer que tan bien sabe sentir y cantar cuanto a la Virgen se refiere. De suerte que los P. P. Dominicos pueden estar muy contentos por el éxito de sus trabajos y los asociados del Amor Hermoso sumamente satisfechos por el esplendor de su fiesta.

Porreras

El día 19 de los corrientes terminó el curso breve intensivo que anualmente se da en la Estación Ecológica de Villafraanca del Panadés, dirigido por el Ingeniero don Cristóbal Mestre, conocido en Mallorca con motivo de las conferencias que dió sobre vinificación, comisionado al efecto por el Ministro de Fomento.

El señor Mestre en vista de los buenos

resultados que daban tales cursos en la nación francesa, decidió implantarlos también en el Establecimiento por él dirigido, con las modificaciones apropiadas a nuestros país.

El de este año ha sido el tercero que se ha celebrado con resultados magníficos. Su objeto es el de que puedan beneficiarse de las enseñanzas personas activas, a quienes los quehaceres de la profesión les dejan poco tiempo libre. Aunque el curso dura solo 9 días, las enseñanzas están organizadas de tal modo que se recompensa tan corto tiempo, utilizando el mayor número posible de horas hábiles; además, a fin de que no resulte molesta, se sigue un método didáctico especial de modo que sientan antes de que venga el cansancio, la parte de explicación por el profesor, con las prácticas de laboratorio y Ecológica proplamente dicha, que realizan los propios alumnos.

Dicha enseñanza se completa con excursiones a las fincas y bodegas más importantes de la comarca. Otro medio de enseñanza lo encuentran los alumnos en el cambio de impresiones entre ellos, en su mayoría de poblaciones vitícolas diferentes y que, dedicados activamente a lo mismo, se ilustran mutuamente respecto a aquello que la experiencia individual haya demostrado ser mejor.

El número de plazas es solo de 30 con el fin de hacer más fructífera la enseñanza. Si exceden los solicitantes, como siempre sucede en los exámenes, se sortea. Mallorca ha sido este año muy favorecida, pues han asistido 5 alumnos, entre ellos nuestros amigos D. Francisco Socias, propietario y Diputado provincial y D. Miguel Cardell, viticultor de Porreras.

Lloseta

Con la espléndida y pompa esperada se celebró el domingo pasado la fiesta que dedicaron los Congregantes Marianos de este pueblo a sus excelso patronos la Virgen y San Luis.

A las siete tuvo lugar la misa de Comunión. Hermoso era contemplar aquella multitud de jóvenes que entre cánticos sublimes, se acercaban a la sacrosanta mesa para recibir en sus pechos virginales el angélico manjar.

A las diez, los divinos Oficios. El altar lucía sus mejores galas con su dosel rojo que alivó se levantaba hasta las mismas bóvedas; sobre el altar cual bella rosa, se destacaba entre millares de flores y una multitud de luces como envuelta en una nube resplandeciente la Reina del Cielo con su azulado manto y su diadema dorada. Las bóvedas resonaban con los armoniosos cantos de la misa de Angells alternando el coro con el pueblo.

El P. Caldentey a cuyo cargo estaba el sermón habló con su acostumbrada elocuencia de la juventud de la juventud de hoy día; como el mundo la atrae a sí con la ponzoña de los deleites y de la necesidad de desochar los placeres terrenos limitando al glorioso San Luis.

Por la tarde, en medio de una apinada multitud de gente se levantaba un hermoso y artístico catafalco adornado con profusión de flores y mizto. Presidió la función el Rdo. Vicario teniendo a su derecha el digno Alcalde de este pueblo. Hablaron los distinguidos oradores señores Morey, Pons y el P. Caldentey los cuales pronunciaron entre los aplausos más entusiastas, palabras de loor y gloria hacia la Congregación Llosetina encareciendo una vez más la necesidad de que todos los jóvenes formen parte de ella para fomentar las sabias doctrinas.

La música dió al aire, entre intervalos, escogidas piezas y entonando los congregantes alegres y amenos cantos.

Fueron muy felicitados los directores, el Ayuntamiento que, dando una nueva prueba de sus sentimientos religiosos, honró todos los actos con su digna presencia, y en fin a todos los congregantes que tanto se esmeraron en la brillantez y pompa de la fiesta.—C.

Lloseta 25 Junio 1912.

Tranvías eléctricos en Palma

Convocados por los señores don Jorge Aguilo y don J. Marqués de la Compañía Mallorquina de Electricidad («La Palma de Mallorca») reunieron en la tarde de ayer los Directores de los periódicos de esta localidad en el local que ocupan las oficinas de dicha compañía.

Don Jorge Aguilo expuso entonces a los reunidos el objeto de la convocatoria que no era otro que el enterarse del proyecto de la Compañía de Electricidad de establecer una red de tranvías eléctricos que una los suburbios con esta ciudad.

Para llevar a la práctica el proyecto, se emitirán obligaciones por valor de dos millones de pesetas, siendo cada obligación de cien pesetas. Estas no devengarán interés pero serán amortizables a ciento cincuenta, a cuya amortización se atenderá inmediatamente que rindiera beneficios la explotación de los tranvías.

Amortizadas las obligaciones se entregará a cada obligacionista una lamina con derecho a un 25 por 100 de los beneficios que redunde dicha explotación.

El pago de las obligaciones se hará en la forma siguiente: una mitad, ó sean cincuenta pesetas, en el acto de suscribirse y el resto a razón de cinco pesetas mensuales hasta el pago total, adoptándose esta forma para facilitar la adquisición de obligaciones aun a las personas de posición modesta.

Los trayectos que se tiene el propósito de construir son: de Palma a Porto-Pi, de Palma a Son Espanyol, Son Repiña, La Vilata y Son Roca y de Palma al Molinar.

Además abriga también la Compañía el propósito, si las circunstancias lo permiten, de construir el trayecto de Palma a los Hostals y hacer llegar el de Porto Pi a Ca's Catalá con un ramal a la Bonanova y Génova.

Estas son las noticias que nos fueron comunicadas referentes a una mejora a todas luces beneficiosa

para Palma, de llevarse a la práctica.

Ya tendremos al corriente a nuestros lectores de cuantos datos vayamos conociendo referentes a tan importante proyecto.

Ayer las comisionados visitaron al Alcalde accidental don Felipe Fuster de Paigdorffia, para enterarse del proyecto y rogarle que pudiese se trata de un asunto de capital interés para Palma, convoque a una reunión magna para tratar del proyecto.

El señor Paigdorffia escribió al Alcalde propietario señor Pou, que como es sabido se encuentra en Madrid exponiéndole el deseo de los comisionados que recibió con muy buena complacencia.

De Sociedad

Ayer a bordo del vapor *Rey Jaime II* llegó el ex-senador del Reino, catedrático de la Universidad Central y Director del Laboratorio de Porto-Pi, don Odón de Buen.

Nuestro paisano don Mateo Carreras Reuer ha obtenido el título de licenciado en Medicina en la Universidad de Barcelona.

Ayer tarde salieron en el vapor *Mallorca* para Valencia varios distinguidos jóvenes que pasan a distintas Academias militares para tomar parte en los exámenes de ingreso a las mismas.

En el vapor-correo de Valencia embarcó ayer tarde para dicho punto de paso para Gijón el comandante de ingenieros don Ricardo Echevarría y Dehos, acompañado de su distinguida familia.

El señor Echevarría marcha a posesionarse del destino para el que fué recientemente designado.

Ayer regresó de Mahón, a donde había pasado para revisar las fuerzas allí destacadas el Excmo. señor Capitán general de estas islas don Wenceslao Molins, acompañado de sus ayudantes.

En el muelle le esperaban nutridas representaciones del elemento militar.

Se ha agravado en la dolencia que venía padeciendo la virtuosa doña Rosa Oliver, viuda de Verger y madre del Rdo. don Jaime Verger.

Deseamos su restablecimiento.

Con el fin de pasar un mes al lado de la familia de su señora esposa, ha llegado a esta ciudad el distinguido Doctor en Medicina y Director del Laboratorio de Alicante señor Ferrer.

Procedente de Londres ha llegado el conocido profesor de idiomas don T. E. Lawrence, el cual viene a establecerse en Palma para continuar dando clases de francés, alemán, inglés, italiano y portugués.

Crónica de Sports

Regatas

Las regatas que usualmente se celebran en nuestra bahía la festividad de San Pedro prometen este año resultar lucidísimas.

En el Real Club de Regatas se nota desde hace algunos días inusitados preparativos para que dichas regatas se vean coronadas por el mayor éxito.

Las regatas serán a la vela y al remo, tomando parte en las primeras exclusivamente las embarcaciones pertenecientes al Club, y en las segundas tomarán parte los botes de Nueva España y de la Isla Marítima.

El recorrido que efectuarán las embarcaciones a la vela será de cinco millas, cuya distancia estará limitada en forma triangular por tres boyas que se colocarán, una frente al Castillo de San Carlos, otra frente al Molinar y la última frente a la caseta de los prácticos. Esta última será la boya de salida y de llegada.

Las regatas al remo tendrán lugar a lo largo de la escollera durante el tiempo que las embarcaciones a la vela efectúan el recorrido.

Las regatas a la vela empezarán a las diez y media en punto, saliendo de la boya situada frente a la casa de los prácticos por el orden que oportunamente se fijará, celebrando se las regatas con arreglo a las series siguientes:

Primera serie: primer premio, un objeto de arte y 50 pesetas. Segundo un objeto de arte y 25 pesetas y tercero un objeto de arte.

Para esta serie están inscritas las siguientes embarcaciones: *Giralda*, de don Bartolomé Moragues, *Juanes*, de don Juan Sañis, *Formentor*, de don Miguel Vaquer y *Manolito*, de don Cosme Gayá.

Segunda serie, primer premio, un objeto de arte y 50 pesetas y segundo un objeto de arte y 25 pesetas.

Tomarán parte en esta regata las embarcaciones: *Portixolet*, de don Antonio Planas y *Francisca*, de don Jaime Comas.

Tercera serie: primer premio, un objeto de arte y 50 pesetas y segundo un objeto de arte y 25 pesetas.

Están inscritas para esta serie las siguientes embarcaciones: *Chispa*, de don Ventura Espasas, *Tiburón*, de don Bernardo Alberti y *Colón*, de don Miguel Mestre.

Cuarta serie: primer premio un objeto de arte y 50 pesetas. Se disputarán dicho premio, los guairos *Juana*, de don Juan Vidal y *Gamo*, de don Jaime Garcés.

Quinta serie: primer premio un

objeto de arte y 50 pesetas, segundo un objeto de arte y 25 pesetas y tercero un objeto de arte.

Tomarán parte en esta regata los baidros: *Sajo*, de don José Colom, *Violeta*, de don Carlos Muñoz, *Mimi*, de don José Remis de Ayre-flores y *Ena*, de don José Sancho.

Compondrá el Jurado de las regatas, el Comandante de Marina don Ricardo de la Guardia, el Presidente del «Club de regatas» don Antonio Planas, el Director de la «Isla Marítima» don Sebastián Simó, el Ingeniero de las obras del puerto don Pedro Garau, y el Secretario del «Club de regatas» don Bartolomé Fons.

En la escollera comprendida entre la caseta de los prácticos y el kiosk se colocará un largo toldo para comodidad de las presidentas, del Jurado y personas invitadas.

La presidencia de tan hermosa fiesta estará formada por las bellas y distinguidas señoras: Teresa Simó, Carlota Fort, señoritas Molins, María Cotoner, señoritas Linars, María Garau, Coloma Ojeza, Ursula Nouvitas, Cecilia Perez Clomet, Dolores Guay y Villalonga.

Dicho trozo de escollera será adornado con arbustos y flores.

Durante el tiempo que las embarcaciones a la vela efectúen el recorrido, en un sitio preferente del entoldado se bailarán por distinguidas parejas, valse y rigodones.

La Banda del Regimiento de Palma amenizará el acto e interpretará los baillables.

De Juez de salida actuará el secretario del «Club de regatas» don Bartolomé Fons y de cronometrador don Juan Rosselló, práctico del Puerto.

La mayor parte de las canoas automóviles, baidros y embarcaciones del «Real Club» que no toman parte en las regatas, congregarán a los regatistas.

El vaporcito *Ciudad de Palma* durante las regatas dará un paseo por el centro de la bahía.

Por los alicientes y preparativos promete ser muy brillante la fiesta organizada por el «Real Club de regatas».

Una guía

Hemos recibido un ejemplar de la «Guía de la Administración Municipal de Palma» publicada por don Benito Pons y Fabrera, Cronista de la Universidad y Reino de Mallorca y Secretario de este Ayuntamiento.

Dicho libro, en octavo, contiene interesantes datos y entre ellos unos apuntes del Gobierno Municipal de Palma, otros sobre el blason y Bandera de la ciudad, los nombres de todos los Alcaldes de Palma, una relación de los municipios de la provincia, itinerarios de correos, municipios de datos sobre la Administración municipal, división del Municipio por distritos, barrios y secciones electorales, datos sobre los diferentes servicios municipales, los Reglamentos de las oficinas, y de las sesiones municipales, el nomenclador de los edificios y habitantes de Palma y por último los acuerdos más importantes tomados por el Ayuntamiento durante los años 1909 a 1911 inclusive.

El libro resulta de mucha utilidad e interés.

La romería de San Marcial

El día 30 del actual en la Iglesia de Marratxi, se celebrará la tradicional romería dedicada al santo titular.

La fiesta religiosa promete ser solemne y la parte cívica consistirá en bailes al estilo del país.

La empresa de ferrocarriles efectuará los siguientes trenes extraordinarios.

Mañana.—De Palma a Marratxi a las 4, 5, 6 y 7.

De Marratxi a Palma, a las 4:30, 5:30, 6:30 y 8:15.

Tarde.—De Palma a Marratxi, a las 3, 3:30, 4, 4:30, 5:30, 6, 6:30 y 7:15.

De Marratxi a Palma, a las 3:30, 4, 4:30, 5, 5:30, 6, 6:30, 7:15 y 8:30.

Ordinario.—El tren descendente número 9 no tomará viajeros en Marratxi.

La fiesta de la rosa

Aquí que gracias a la animosa iniciativa de una distinguida señora, se celebró el proyecto de la fiesta de las flores, no sabemos por qué razón, lamentablemente abandonado, han de leerse con interés las siguientes líneas de una correspondencia de Viena que publica un periódico de la corte. Ella convencerá a los lectores de la importancia y trascendencia de la fiesta de las flores:

«La fiesta de la rosa», que tanto éxito tuvo el año pasado, ha resultado esta vez más hermosa y lucida que nunca. El rey Febo, amigo de las mujeres hermosas, de las flores y de los niños pobres, hizo su reaparición después de muchos meses de ausencia... y acaso tanto a él como a otro factor fué debido el éxito que obtuvo la fiesta de la rosa.

Las damas aristocráticas se levantaron muy temprano, y con la cesta llena de rosas se lanzaron a la calle para ofrecerlas a los paseantes. A mediodía no se veía a nadie que no luciera la «rosa del día». Los caballeros la ostentaban en el ojal del gabán; las damas sobre el corazón, y los oficiales en el portaespada. Como el producto iba destinado a los niños pobres de la capital, muchos fueron los que pagaron por una rosa sumas evadísimas.

LA SEÑORITA
D.ª MATILDE COLOMAR Y RIGO
Falleció el 23 del corriente
DESPUES DE RECIBIR LA SANTA EXTREMAUNCION
Q. E. S. G. H.

Sus desconsoladas hermanas Doña Catalina, Doña Antonia y Doña Concepción, sus hermanas políticas Don José Motta y Don Julián Nozal y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se celebrará hoy miércoles en la capilla de las Almas del Purgatorio de la parroquia iglesia de Santa Eulalia de seis a doce de la mañana.

No se invita particularmente
Casa mortuoria: Plaza de Sta. Eulalia 2-pral.

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR
Las más suntuosas y ricas bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Inmensa vuela en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de cada día de una a dos personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento

Grandes Almacenes S. AN JOSE

GRAN BARATURA por final de temporada
CORTES HILO a 3 pias.—CAMISETAS a 0.50.—CORTE BATISTA a 2 pias
BUENAS—ABANTOS—SOMBRILLAS—CALCETINES—DRILES—BETAJON
ARTICULOS CON CENEFA
Camisería.—Sastriera.—Corsetería.—Mercería.—Corbatería
PRECIO FIJO

La perspectiva que la ciudad ofrecía por la tarde era magnífica. Los celos estaban llenos de gente, y en ellas hicieron por primera vez este año su aparición las toletas primaverales. Los coches tranvías y automóviles aparecían adornados con las «bellas rositas», así como los escaparates de las tiendas, delante de las cuales iban y venían las bellas y aristocráticas floristas gritando:

—¿Una rosa, caballero...?

Pobre del que vacilaba en comprar una de esas flores; las seguían las floristas hasta su casa ó el café, y no le dejaban un solo nervio tranquilo...

Verdad que éstos fueron los menos, pues no hay ningún hombre en el mundo tan fácil de persuadir—cuando se trata de hacer algo para los pobres—como el vienes. En las Ringstrasse, en el Graben, en la Caplatz y puntos más céntricos de la capital tocaban las músicas militares la célebre marcha *Aires de Primavera*, y re- corrían los barrios exteriores orquestas infantiles, intiendo sus acentos a los niños de los pájaros que, agradecidos al sol, se desgañaban enviando sus saludos a la linda estación de las flores...

Hasta muy tarde las calles conservaron un aspecto de fiesta inusitado en Viena; luego, poco a poco, mientras el sol iba enviando sus últimos rayos sobre los Institutos de Caridad, situados a la cima de una colina cercana, como si dijera a los infelices que los habitan «Hoy mis rayos han sido para vosotros», los vieneses se retiraban contentos y satisfechos a sus casas, acariciando la pequeña flor que les había sido ofrecida galantemente por finas manitas blancas...

En menos de doce horas se recaudaron más de 500.000 coronas. ¡Cuánto bien se puede hacer en pocos instantes cuando los hombres no han olvidado uno de los principales mandamientos...! ¡Que idea tan grande, tan noble y hermosa es la de divertirse pensando en los pobres infelices que sufren...!

Servicio postal Manacor-Capdepera

El señor Administrador de Correos de esta provincia ha publicado un edicto abriendo un concurso para el arriendo del transporte de la correspondencia diaria desde la estación de la línea férrea de Manacor a la estación de Capdepera sirviendo las de Manacor, San Lorenzo y Arta.

La adjudicación se hará por medio de pliegos cerrados que deberán ser entregados a dicha Administración antes del día 8 de Julio próximo.

Se ha señalado como tipo de suabasta la cantidad de 1.200 pesetas anuales.

CULTOS

San Juan de Capdepera

Continúan en San Juan dedicados Santo Titular: Exposición a las seis, diez ejercicio del Octavario; a las doce media Misa mayor; a las doce más tarde: al anochecer, Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Víspera de la Corpus de Jesús

A Nuestra Señora de la Paz en San Juan.

San Juan de Capdepera

Concluyen en San Juan dedicados Santo Titular: Exposición a las seis, diez ejercicio del Octavario; a las doce media Misa mayor; a las doce más tarde: al anochecer, Rosario, meditación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Nuestra Señora del Socorro, de Socorro (Altar mayor).

Hoy.—San Juan, Pablo, hermanas telmo obispo y santa Perseverancia. Mañana.—Santos Sixto papa y Iulio rey.

SENTENCIA IMPORTANTE

Los médicos titulares y los Ayuntamientos

El día veinte y cuatro de los corrientes fué firmada una sentencia dictada por el tribunal Provincial de lo Contencioso administrativo por la que se resuelve un asunto de verdadera importancia para los Ayuntamientos y los médicos y demás facultativos titulares.

El Ayuntamiento de Montuiri, apoyado en el artículo 13 del Real Decreto de 15 Noviembre de 1909 en su relación con el párrafo 1.º del artículo 1.º de la propia disposición y el artículo 78 de la ley municipal, destituyó a su médico titular don Juan Verger y Ribas por acuerdo de 9 de Mayo de 1910 que confirmó la Junta de Asociados el día siguiente y más tarde el señor Gobernador a la providencia que puso término a la vía administrativa resolutoria del recurso que contra los acuerdos municipales de destitución había entablado el destituido.

El Tribunal Provincial aceptando la doctrina sustentada en el escrito de demanda y en el acto de la vista por el ilustrado y distinguido letrado don Miguel Rosselló y Alemany defensor del facultativo señor Verger, doctrina que en fecha posterior a la interposición del pleito ha con-

Teatro Balear

Palma de Mallorca

Se admiten proposiciones para el arriendo de este teatro por el plazo de un año que comprenderá desde el 1.º de Septiembre próximo al 30 de Agosto de 1913.

Las condiciones generales a que ha de sujetarse al arriendo se facilitarán a las señoras en la Secretaría del teatro.

Palma 15 de Junio de 1912.—Por el J.º El Secretario, Pablo Vadedell.

SE ALQUILA una casa en Porto Pi, buena situación, 50.

SE VENDE UN CHALET con todas las comodidades espectables, abundancia de agua por el riego y bebed. Calle de Más, 21, Son Español, en razón en la misma finca.

QUANTES Y AÑANICO
GRANDES NOVEDADES
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 6

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 25 a las 18
Canalejas en el Consejo de Estado.—
Enterándose de las noticias de
provincias.—A esperar al
Rey

El señor Canalejas asistió a la to-
ma de posesión del señor Mpret del
cargo de Consejero de Estado.

Después estuvo en el ministerio
de la Gobernación para enterarse de
las noticias de provincias.
Luego dió un paseo a pie por Re-
coletos y envió por su secretario un
recargo a los periodistas diciendo
que no tenía noticia alguna que co-
municarles.

Anoche el señor Canalejas cele-
bró una conferencia con los intere-
dos en la cuestión de Canarias.

Canalejas y el conde de Romano-
nes irán juntos a esperar al Rey que
regresa de San Sebastián.

Un banquete y un «meeting».—Los
melquiadistas

En Tarazona se ha celebrado un
banquete en honor de don Melquia-
des Alvarez, reinando entusiasmo.

Se ha celebrado un meeting en el
Centro Republicano asistiendo in-
mensa publico.

El señor Llamas presentó a los
oradores y representantes de la Ju-
ventud Republicana de Pamplona.

Invitó a don Melquiades Alvarez
a que visitase la población.

En el meeting hablaron don An-
selmo Blanco, don Manuel Lorente
y don Fernando Romero.

Se levantó don Melquiades Alva-
rez siendo objeto de una indescrip-
tible ovación.

Empezó diciendo que la Repúbli-
ca encarna el espíritu de la demo-
cracia, misión irrealizable por la Mo-
narquía.

Justificó la existencia monárquica
belga, italiana, inglesa y alemana
que han prestado grandes servicios
a la patria.

Recordó la obra de Costa ensal-
zándola y espuso las bases de la con-
junción republicano-socialista des-
tacando la misión que le está enco-
mendada.

Al terminar su discurso ha sido
aclamadísimo.

SENADO

Madrid 25 a las 18
Preside el señor Lopez Muñoz.—Pi-
diendo documentos

A las 3'45 se abre la sesión del
Senado.

Preside el vice-presidente señor
Lopez Muñoz.

Ocupa el banco azul el ministro
de Fomento, señor Villanueva.

Se lee y aprueba el acta de la an-
terior.

El señor Muñoz y Castillo pide
que se remitan a la Cámara los do-
cumentos relativos a la provisión de
una cátedra de la Universidad de
Zaragoza.

Madrid 25 a las 24
Final de la sesión.—Una petición.—
Las comunicaciones con Francia

Al final de la sesión el Sr. Prats
ruega al ministro de Hacienda señor
Navarro Reverter que se modifique
la forma de las liquidaciones de las
sociedades anónimas.

Le contesta el señor Villanueva.

El señor Rahola pide que se mo-
difique el servicio de comunicacio-
nes con Francia por Port Bou.

Se entra en el orden del día y se
apruueban varios proyectos de ley de
escaso interés.

La Cámara se reúne en sesión se-
creta y reanuda de nuevo la pú-
blica se reúnen en secciones, levan-
tándose acto seguido la sesión.

CONGRESO

Madrid 25 a las 18
Ruegos.—Escitaciones de la presi-
dencia.—El derecho de minas

Bajo la presidencia del Conde de
Romanones empieza la sesión del
Congreso.

En el banco azul están los señores
Canalejas, Barroso, Villanueva
y Arias Mirandés.

En la Cámara hay regular concu-
rrencia.

El señor Redonet dirige un ruego
de interés local centestándole el se-
ñor Barroso.

Se entra en el orden del día.

Continúa la discusión sobre la
interpelación relativa a la caducidad
del derecho de minas.

El señor Romanones recomienda
a los oradores que dejen los perso-
nalismos y que hablen claro y con-

cretamente; pues al país le interesa
que aparezca la verdad.

Dirigiéndose al presidente al se-
ñor García Baso le dice que las acu-
saciones deben hacerse por cuenta
propia sin apelar a se dice. Si pre-
ciso fuera abandonaré la presidencia
durante el debate.

El señor García Baso dice que no
tiene que retirar nada de las mani-
festaciones que hizo ayer; la opinión
pública formará juicio.

Añade el orador que los diputa-
dos pueden reflejar estados de opi-
nión sin aporiar pruebas.

El señor Paya manifiesta que los
ruegos de la presidencia son órde-
nes para él, diciendo que está de
acuerdo con el señor Lacierva y con
el señor Alcalá Zamora respecto a
la necesidad de formar una ley que
estime de aplicación al caso que nos
ocupa.

Madrid 25 a las 24
Continúa el debate sobre la ley de
minas.—Una proposición.—Dis-
curso de Canalejas

Continúa la sesión y el señor
Paya defiende a las autoridades de
Murcia.

Dice que el señor Conde de Ro-
manones no ha tenido intervención
en la caducidad de las minas.

El señor Zabala defiende a los se-
ñores Cobán y Conde de Romanones
y niega que se haya mezclado
en Murcia la política con dicho
asunto.

Opina que debe derogarse la
ley.

El señor Burell se adhiere a las
manifestaciones hechas por el señor
Alcalá Zamora.

El señor Navarro Reverter dice
que se hará la revisión de los expen-
dientes esta misma semana.

El señor Barroso defiende al Go-
bernador de Murcia.

El señor Lacierva se congratula
de la revisión de los expedientes y
espera dice, que se hará bien.

El señor Soriano dirige alusiones
a los señores Lacierva y Conde de
Romanones sobre los caciques de
Murcia.

El señor Nougues censura la ley
de Minas y pide su modificación.

El señor Navarro Reverter insiste
en que se modifique.

El señor Canalejas repite las ma-
nifestaciones del señor Navarro Re-
verter.

Acto seguido se lee una proposi-
ción incidental, pidiendo que se
anule la caducidad de las concesio-
nes mineras y se reforme el Regla-
mento.

El señor Canalejas da explicacio-
nes y la proposición es retirada.

Se entra en el orden del día y el
señor Azcárate apoya una proposi-
ción de ley disponiendo que sean
admitidos los documentos privados
para la formación de préstamos ó
cuentas corrientes con garantía hi-
potecaria, cuya cuantía no exceda de
10.000 pesetas.

El señor Canalejas aplaude la ini-
ciativa y aquella es tomada en con-
sideración.

Pasan a reunirse en secciones y
reanuda la sesión el señor Amado
apoya un voto particular pidiendo
que la benemérita y los carabi-
neros gocen de los privilegios que
se concedan a los demás cuerpos.

Le contestan el señor Suarez In-
clán y el señor Luque.

El señor Amado retira el voto
particular.

Se toma en consideración el dic-
tamen referente a la división de Ca-
narias.

El señor Domínguez Alfonso rec-
tifica.

Intervienen los señores don Luis
Morote, Martos y Paggio.

El señor Domínguez Alfonso re-
tira el voto particular que tenía pre-
sentado.

Acto seguido se entra en la dis-
cusión del dictamen y hablan los
señores Paggio y Barroverro, éste
en nombre de la Comisión.

El señor Canalejas pronuncia un
largo discurso y dice que cuando se
habla de las mancomunidades la
opinión se alarma y en cambio cuan-
do se habla del problema de Cana-
rias que es más trascendental nadie
se preocupa.

El partido liberal, añade, hará
cuzuto pueda para resolver el pro-
blema, pero precisa el concurso de
todos.

El apasionamiento de los cana-
rios es un grave peligro para el Go-
bierno y pide a los diputados por
Canarias que le den una fórmula
acceptable y desprovista de apasio-
namientos.

El señor Paggio se lamenta de la
indiferencia de la Cámara y pide a
la Comisión que examine las en-
miendas presentadas y diga cual
accepta.

Le contesta el señor Canalejas y
se acuerda examinar mañana las en-
miendas.

El señor Azcárate desea que se
llegue a una fórmula de arreglo.

El señor Canalejas propone que
se aprueben algunos artículos del
dictamen.

El señor Sol y Ortega se opone.
Se suspende el debate y se levan-
ta la sesión.

COTIZACIONES

Madrid 25 a las 18	
Interior contado...	85'25
Interior fin de mes...	85'25
Amortizable, y p. e.	101'15
Amortizable nuevo...	93'75
Banco de España...	00'00
Compañía Tabacalera...	296'50
Francos...	5'80
Libras...	26'70
Exterior...	00'00

CONGRESO FERROVIARIO

Madrid 25 a las 24
La sesión de hoy.—Nombramiento
de Secretarios.—Designación de
dietas.—Explicación del se-
ñor Barrio.—Los acur-
dos

En la sesión del Congreso ferro-
viario celebrado en la mañana de
hoy presidió el señor Barrio.

Abierta la sesión se procedió al
nombramiento de los señores Gra-
nados y Guerra para Secretarios de
mesa.

Se acuerda que las dietas de los
delegados sean de quince pesetas
para los de las provincias y de siete
para los de Madrid.

Se discute la gestión de la Junta
Directiva, retirándose de la presi-
dencia el señor Barrio sustituyén-
dolo don Martín Sanz.

El señor Barrio explica la gestión
de la Junta Directiva durante la
huelga de los ferroviarios andalu-
ces.

Después explica lo sucedido en la
sesión ferroviaria catalana.

La presidencia solicita del Con-
greso la aprobación de la gestión de
la Junta Directiva y así se acuerda.

El señor Brato, que lleva la re-
presentación de los catalanes, da
amplias explicaciones acerca de la
conducta que observaron durante la
huelga de los ferroviarios de Andalu-
cía.

El señor Rivalta ensalza la unión
de todos los ferroviarios.

El señor Barrio ocupa nuevamen-
te la presidencia proponiendo que
se nombre una comisión para que vi-
site al Sr. Barroso para pedirle que
se respete el derecho de los trabaja-
dores y al señor Villanueva para ha-
cerle igual petición referente a los
obreros de las minas.

El señor Sanz propone que en lu-
gar de la Comisión se redacte un
documento con aquel propósito.

Así se ha acordado, levantándose
acto seguido la sesión.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 25 a las 18
Concesión de un crédito

El Consejo de Estado en pleno se
ha reunido aprobando la petición de
un crédito extraordinario para obras
hidráulicas.

Petición de topógrafos

Una comisión de topógrafos ha
visitado al ministro de Instrucción
pública para hablarle de los dere-
chos pasivos para que se les incluya
en el proyecto que se ha presentado
a las Cámaras.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica el anun-
cio de la aparición de casos de peste
en Alejandría (Egipto).

Resuelve favorablemente por la
Dirección de primera enseñanza
una instancia de varios maestros
de escuelas graduadas anejas a la
Normal de maestros de Valladolid,
reconociéndoles el derecho al em-
plumado de casa habitación.

Sangriento crimen

Dicen de Alicante que en el pue-
blo de Gallosa se ha cometido un
sangriento crimen.

José Costeli riñó con su cuñado
Bautista Palacios, recibiendo el pri-
mero una puñalada en el pecho.

El Juzgado se presentó en el do-
micilio del Bautista hallando el ca-
dáver de Teresa Mayor, esposa de
éste con cuatro heridas de cuchillo
y un tiro en la cabeza.

Dices que el crimen obedece a
un drama de familia.

El agresor ha sido detenido.

Un incendio

Comunican de Santander que las
noticias recibidas a última hora di-
cen que se ha declarado un gran in-
cendio en la fábrica de hilados de
Portolin, quedando destruido el edi-
ficio y almacenes.

Las pérdidas son incalculables.
No hubo desgracias personales.
Se esperan detalles.

El descanso dominical en Bilbao

Telegrafan de Bilbao que para
evitar que los comerciantes se vean
desfraudados en sus intereses, por
cumplir con la ley del descanso,
mientras en los pueblos vecinos no
se cumpla, se ha pedido al gobierno
permiso para abrir los domingos
por la mañana, mientras no sufran
perjuicios los dependientes.

Las tierras de los moros rebeldes

En vista de haber expirado el pla-
zo concedido por el Capitán general
de Melilla a los moros que se ha-
bían ausentado de los adueros en-
clavados en nuestra zona, ingresan-
do en la harka, y no habiendo re-
gresado todos, se les castigará a los
que no han vuelto confiscándoles
sus tierras y sus viviendas. Se en-
tregarán dichas tierras a los espa-
ñoles y moros amigos que las soli-
citen.

Madrid 25 a las 24
Regreso de don Alfonso.—Cambio
de impresiones

S. M. el Rey ha regresado de San
Sebastián acompañado del jefe del
cuarto militar señor Sánchez Gó-
mez y del ayudante señor Nardiz.

En la estación le esperaban la Fa-
milia Real, el señor Canalejas, los
ministros señores Barroso y Alba y
las autoridades.

En el andén hablaron los minis-
tros, cambiando impresiones sobre
los diversos asuntos pendientes.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 25 a las 23
Presidente del partido democrático.
—Organización del partido Roo-
sevelt

Nueva York.—La Convención del
partido democrático ha elegido Pre-
sidente a Parker.

Telegrafan de Chicago que el
nuevo partido acudido por Roo-
sevelt se renunciará el próximo Agosto
para la designación de Presidente.

Se dice que se han entablado ne-
gociaciones para aproximar al parti-
do de Roosevelt a los demócratas, a
fin de tener asegurado así el triunfo
sobre Mr. Taft.

Huelga de panaderos

Paris.—Dicen de Toulouse que
los panaderos de aquella población
se han declarado en huelga general.

Congreso de las nacionalidades.—
Discurso de Puig y Cadafalch

Paris.—En la Sorbona se ha reu-
nido el Congreso de las nacionalida-
des.

El señor Paig y Cadafalch, dele-
gado de Barcelona, ha pronunciado
un discurso sobre las nacionalida-
des ibéricas, siendo muy aplaudido.

Se acordó que en el próximo Con-
greso se discuta la autonomía.

Obrero asesinado por no querer aso-
ciarse

Paris.—Dicen de Semant que va-
rios obreros canteros han dado muer-
te a un compañero arrojándolo a un
precipicio por no haberse querido
asociarse a una sociedad obrera a la
que ellos pertenecían.

Ha sido detenido un cantero.

El circuito de Dieppe.—Los premios
de hoy

Paris.—Dicen de Dieppe que se
ha celebrado la carrera de automó-
viles con 47 inscritos.

En la jornada de hoy ha gana-
do el primer premio Bucebran con un
coche italiano y el segundo premio
fué ganado por Boillot que tripulaba
un coche francés.

Cofinet ha volado con su coche

resultando herido; gravemente. El
mecánico resultó muerto.

[El «Home rule» de Escocia

Londres.—El Comité naciona-
lista de Escocia ha presentado el
proyecto del Home rule para aque-
lla isla.

Es probable que dicho proyecto
pueda discutirse antes de finalizar
la presente legislatura.

Explicaciones por la detención de
un capitán

Berlin.—El Embajador ruso en
esta capital ha pedido explicaciones
por la detención del capitán ruso
Kojtevicht por sospechas de que
ejercía el espionaje.

Detención de ferroviarios

Lisboa.—Han sido detenidos al-
gunos ferroviarios por propagar la
idea de la huelga para apoyar a los
tranviarios huelguistas.

Sobre la autonomía de las islas
Egeo

Salónica.—La Sublime Puerta ha
pedido a las potencias que no to-
men en consideración la petición de
la autonomía de las islas del mar
Egeo.

Entrevista regia

Berlin.—Se insiste en esta capital
en que a primeros de Julio celebra-
ran una conferencia el Kaiser y el
Zar.

A consecuencia de la huelga marí-
tima.—Vapores y pasajeros dete-
nidos

Marsella.—A consecuencia de la
huelga marítima hoy se encuentran
detenidos en este puerto 61 vapores.

También se encuentran detenidos
1.500 pasajeros.

Comunican de Portvendres y de
Cette que se han pedido recursos al
Gobierno para los pasajeros que se
encuentran en aquellos puertos sin
poderse embarcar.

Dicen de Burdeos que han podi-
do salir de aquel puerto dos vapo-
res.

Proyecto para arreglar los conflic-
tos sociales

Londres.—Macdonald ha deposi-
tado en el Parlamento un proyecto
para solucionar las diferencias que
surjan entre patronos y obreros
cuando se presenta el caso.

LO DE MARRUECOS

Barcelona 25 a las 23
Movimiento de las tropas de Gour-
nard.—Tiroteo.—Penosa mar-
cha.—El enemigo desapa-
rece

Fes.—El general francés Gourard
atravesó el día 23 del actual el río
Iuanen, siendo tiroteado por los
moros que luego se replegaron ha-
cia los montes cercanos.

Gourard quiso sorprenderles y
envió tres batallones y dos escua-
drones para que verificaran un mo-
vimiento envolvente.

Pero cuando después de una pe-
nosa marcha a causa del calor so-
focante llegaron a la cima de uno
de los montes, no hallaron a nadie.

Crédito para la guerra de Marruecos

Paris.—La Cámara ha aprobado
por 450 votos contra 75 un crédito
de un millón 373 mil francos para
atender a las operaciones de Mar-
ruecos.

Puerto permanente

Ujda.—El general Alix ha esta-
blecido un puerto permanente en
Garif, desde el cual se domina el
camino de Taza a fin de dominar las
comunicaciones de aquella región.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 25 a las 22
Sobre la transformación de las Ram-
blas en boulevard.—Un plebis-
cito

La sociedad de «Atracción de
Ferosteros» propuso, como es sa-
bido, que las Ramblas se convier-
tieran en boulevard y en vista de
la disparidad de criterios acerca del
particular propone ahora al Ayun-
tamiento que abra un plebiscito
para conocer las opiniones en pró y
en contra del proyecto.

Peregrinación infantil a Montserrat

Organizada por una comisión
formada por representantes de los
principales colegios de esta ciudad
y con la aprobación del Prelado de
esta Diócesis se verificará el pró-
ximo día 29 festividad de San Pe-
dro, una romería de niños al his-
tórico monasterio de Nuestra Se-

hora de Montserrat, patrona de Ca-
taluña.

De Lourdes.—Regreso de la pere-
grinación catalana.—Despedida
entusiasta

Telegramas recibidos de Lourdes
dan cuenta de que a las cuatro de
la tarde han salido dos trenes de
peregrinos catalanes de regreso a
esta ciudad.

Se les ha dispensado una entu-
sasta despedida.

Catedrático de Química a Palma

Ha embarcado con dirección a
Palma don Jaime Ferrer, Catedrático
de Química de la Universidad de
Sevilla.

Sesión del Ayuntamiento.—Infructu-
osa estratagemas

En la sesión celebrada hoy por
este Ayuntamiento los concejales
radicales con el fin de impedir la
discusión de ciertos dictámenes, se
han retirado del salón con el objeto
de que tuviera que levantarse la se-
sión por falta de número.

Pero habiendo quedado suficien-
te número de concejales, los radica-
les se han visto obligados a entrar
de nuevo en el salón.

El público acogió su entrada
con risas.

El asunto de las Camareras de café
—Multas

El Gobernador civil de esta pro-
vincia señor Portela ha impuesto
multas de 500 pesetas a varios due-
ños de cafés servidos por camara-
ras, por infracción de las últimas
ordenes dictadas sobre el particu-
lar.

También ha multado a los padres
de varios chiquillos por haber es-
tos, contra lo prescrito, disparado
petardos en la vía pública.

La suscripción para la bandera del
acorazado «España»

La suscripción para costear la
bandera del acorazado «España»
abierta entre las señoras de esta
ciudad alcanza en la actualidad la
suma de 6.425 pesetas.

Para evitar incendios en los bosques

El Gobernador civil señor Porte-
la ha publicado una circular enca-
minada a evitar los incendios en los
bosques, tan frecuentes durante la
época veraniega.

Sobre la curación de Angela Sol-
devila, en Lourdes.—Una carta

El popular diario «La Veu de Ca-
talunya» publica hoy una carta de
Lourdes referente a la curación de
la parálisis Angela Saldevila, de
que ayer di cuenta.

Dice la carta que la enferma hacia
dos años ya que

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitigues habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias



Boca sana Dientes blancos

Se tienen siempre usando los DENTÍFRICOS HIGEA

Frasco de elixir para 60 usos 1'25 ptas.-Frasco para 120 usos 2 ptas.

Caja de polvos dentífricos 1 pta.-Tubo de Crema dentífrica 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.-Depósito general, J. L. Nadal, EL JAPON, Constitución, 33, (Borne).-Palma de Mallorca

Premiados con altas recompensas en todas las Exposiciones á que han concurrido.
Gran premio en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

Pídense en las comidas

Agua de Solares

La mejor Agua de mesa

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.
Depósito en Palma, Don Juan Valenzuela.

PROVEEDOR de la REAL CASA y de la COMPAÑIA INTERNACIONAL de los COCHES CAMAS

GRAN ADELANTO



La lámpara «OSRAM» se fabrica hoy con filamento de hilo estirado irrompible (último invento en la fabricación de lámparas metálicas), que la hace tan resistente como las antiguas de carbón.

La nueva lámpara OSRAM es hoy la UNICA que resiste á todas las sacudidas, sobretensiones y manipulaciones bruscas, pudiéndose considerar como irrompible.

De venta en las centrales y buenos establecimientos de electricidad

Concesionario con depósito para España y Portugal:

LEON ORNSTEIN.-MARIANA PINEDA, 5, MADRID

El almacén más importante de España en el ramo de electricidad



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
Con el uso de esta agua se curan y evitan las plicas, cosa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.
Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético-Noben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

De venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

SOLUCIÓN COIRRE

á base de CLORHIDRO-FOSFATO de CAL

TISIS, ANEMIA, RAQUITISMO, ENFERMEDADES de los HUESOS, CAQUEXIA, ESCRÓFULAS, INAPETENCIA, DISPEPSIA, ESTADO NERVIOSO.

El mejor alimento para los niños débiles y las nodrizas.

LEVADURA COIRRE

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

ÁNTRAX, FORÚNCULOS y FORÚNCULOSIS, GASTRO-ENTERITIS, DISENTERIA, NEUMONIA, FIEBRE TIFOIDEA, DIABETES, ACNÉ, FLEMONES, SUPURACIONES, LEUCORREAS y VAGINITIS y todas las AFECCIONES que dan lugar á Supuraciones.

COIRRE, 5, Boul' du Montparnasse, 5, PARIS.

Y EN LAS BUENAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO



Idéntica á la mejor leche materna

Maravilloso para criar y ayudar á criar niños y para alimentar ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del estómago é intestinos. Pídense en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Manda muestras á los señores médicos y folletos á quien los pida á Don Alfredo Bonet, San Nicolás, 23, Palma de Mallorca, representante del GLAXO, en las Baleares.

Se desea vender una porción de tierra situada en el caserío de los Hostales, 1693 metros cuadrados, perteneciente al predio «Son Costa» y halla enclavada á unos dos metros de la línea férrea. Para informes dirigirse en los Hostales, de la carretera de los Hostales, núm. 33, Palma.

Para específicos y Aguas minerales. Droguería de Vda. de los Hostales.

Línea Austro-Americana

Nueva línea de Cuba de vapores de carga

SERVICIO REGULAR MENSUAL

Se inaugurará con el vapor

AUGUSTE

que saldrá de Barcelona, el 28 Junio, para la Habana, Nueva Orleans y otros puntos de las Antillas y golfo de México.

Admitiendo carga.

Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el día 5 de Julio, el vapor

BALTINO

Admitiendo carga.

Informes en Palma, Bartolomé Bosch, Sagrera, 15.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Julio, el vapor	León XIII	para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 » »	Legszpi	para Puerto Rico, Veracruz y Lissón y otros puertos de las Antillas y golfo de México.
El 12 » »	M. L. Villaverde	para Fernando Pó y otros puertos de las Antillas y golfo de México.
El 25 » »	M. Calvo	para New York, Veracruz y México.
El 19 » »	Fernando Poo	para Génova, Puerto Suex, Colombo, Singapore, Hong Kong y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granada, S. en C., y Antonio Maura, núm. 4.

Agua-Ozonizada

(Privilegio exclusivo)

Contra las enfermedades infecciosas

El modo más racional de evitarlas y curarlas es el uso diario de estas aguas, únicas privadas de micro-organismo.

Muy agradable como agua de mesa

y muy eficaz tomada á pasto en las infecciones gastro-intestinales, fiebres tifóideas y en las dispepsias tónicas.

Depósito: LIBERTAD, 17, (esquina Pelsires), y venta en las farmacias de Don Juan Valenzuela, Cuarteres; Don José Miró, Colón, 22; Droguerías «La Baleárica», Marina, 44 y Domingo Durán, Unión.

Pedirla en los principales Hoteles y Restaurants.

Fábrica de anisados y licores

de Bartolomé Garau Socías Lluchmayor (Mallorca)

Exigid en todas partes el anis marca registrada

SECA

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

Palo Quina-Garau

analizado en el Laboratorio Miró y recomendados por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colón, 22



IMADRES!

La Dentición Antonio Oliveras es la salvación y desarrollo de los niños. Facilita el bibeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los espasmos y las indigestiones, mata las lombrices (cuchs), aparte de que los robustece y fortifica de día en día. Vale la caja grande una peseta y la pequeña, 0'50 pesetas.

Panacea Antonio Oliveras, una peseta frasco. Descartar de las imitaciones, exigir por marca el Niño.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico. Depósito exclusivo para la venta al por mayor, Perez, Marti, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid. Factoría en Barcelona: Notariado 3 y 5

Impotencia

DEBILIDAD SEMI-ESTERILIDAD. Curación rápida y definitiva con el FORTIFICANTE RODRIGUEZ de los Hostales.

inofensiva y produce efecto maravilloso á la primera fricción. Setas bote. De venta en Palma, Don Mateo Coom, Habana 5 de Julio, el magnífico vapor

NICOLAS TICOULE

DENTISTA

Dentaduras, orificaciones y empastes. Precios económicos.-Calle Pelsires, núm. 14

LINEA PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas. Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, y go de Cuba y Cienfuegos, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Julio, el magnífico vapor

MIGUEL M. PINILLOS

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.-La carga previamente comprada se recibirá en las Antillas los días 2, 3 y 4. Para carga, pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. PLANAS Y PIZA y C. S. en C. Juan, 20, Palma

El Tricofero Padró

EVITA CASPA, CASPA Y CAIDA DEL PELO. Este es el único y poderoso remedio para combatir la caída del pelo y fortalecer la cabeza en estados de debilidad y nerviosismo. Se vende en las Farmacias de España y Portugal.

Tipo-litografía de Amengual y Montaner